

ABSTRAK

Ita Sisnawati, 2020, *Implementasi Nilai-nilai Dasar Ekonomi Islam Pada Penjualan Baju di Pasar Tamberu Timur Kecamatan Sokobanah Kabupaten Sampang*, Skripsi, Institut Agama Islam Negeri Madura, Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam, Program Studi Ekonomi Syariah, Pembimbing: Dr. Farahdilla Kutsiyah, S. Pt., MP.

Kata Kunci: *Nilai-nilai Dasar Ekonomi Islam, Penjualan Baju.*

Nilai dasar ekonomi Islam adalah seperangkat nilai yang telah diyakini dengan segenap keimanan, di mana ia akan menjadi landasan paradigma ekonomi Islam. Nilai-nilai dasar tersebut berdasarkan al-quran dan as-sunnah. Adapun nilai-nilai dasar ekonomi Islam menurut A. M. Saefudin, yaitu: Pertama, nilai dasar kepemilikan. Kedua, nilai dasar keadilan. Ketiga, nilai dasar keseimbangan.

Berdasarkan hal tersebut, ada tiga pembahasan yang menjadi fokus dalam penelitian ini, yaitu: *pertama*, Sistem penjualan baju di pasar Tamberu Timur Kecamatan Sokobanah Kabupaten Sampang; *Kedua*, Sistem penjualan baju di pasar Tamberu Timur Kecamatan Sokobanah Kabupaten Sampang di tinjau dari nilai-nilai dasar ekonomi Islam; *Ketiga*, Upaya agar implementasi nilai-nilai dasar ekonomi Islam diterapkan pada penjualan baju di pasar Tamberu Timur Kecamatan Sokobanah Kabupaten Sampang.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian fenomenologi, peneliti menggunakan tiga teknik pengumpulan data yakni; wawancara, observasi dan dokumentasi informannya adalah penjual baju di pasar, untuk menganalisis data, peneliti menggunakan beberapa langkah; reduksi data yang meliputi pengecekan data dan pengelompokan data, display data, kemudian pengambilan kesimpulan atau verifikasi data. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan melalui triangulasi, perpanjangan kehadiran dan ketekunan pengamatan atau kecukupan referensi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: *pertama*, sistem penjualan baju di pasar mengalami beberapa kesulitan yakni terletak pada modal usaha dan Banyaknya stok baju yang tidak laku sehingga menyebabkan terhambatnya modal usaha. *Kedua*, Sistem penjualan baju di pasar dengan menggunakan nilai-nilai dasar ekonomi Islam yakni para penjual baju sudah menerapkan nilai dasar ekonomi Islam. 1) Nilai dasar kepemilikan seperti halnya para penjual baju sudah menjalankan tugas sebagai khalifah di bumi mereka sudah mengelola dan memanfaatkan bumi. 2) Nilai dasar keadilan seperti halnya para penjual baju mengalokasikan sejumlah hasil kegiatan ekonomi bagi orang yang kurang mampu melalui penyaluran zakat, sadaqah. 3) Nilai dasar keseimbangan seperti halnya para penjual baju berusaha menyeimbangkan kepentingan dunia dan akhirat. *Ketiga*, Upaya agar Implementasi Nilai-Nilai Dasar Ekonomi Islam diterapkan pada penjualan baju di pasar Tamberu Timur. Secara umumnya para penjual sudah mengetahui dan menerapkan nilai-nilai dasar ekonomi Islam, 1) Penerapan nilai dasar keadilan yakni para penjual baju berusaha memasarkan atau menawarkan kepada pengunjung agar hasil yang didapat oleh penjual baju digunakan untuk kepentingan diri sendiri dan orang lain sehingga tercipta keadilan dalam kehidupan. Seperti melakukan penyaluran zakat dan sadaqah kepada fakir miskin. 2) Penerapan nilai dasar kepemilikan yakni para penjual baju

sudah berusaha mengelola atau memanfaatkan bumi dan kekayaannya seperti pertukaran antar barang dan jasa dan memaksimalkan laba, para penjual baju berusaha memanfaatkannya bumi yang serba berkecukupan itu untuk kemaslahatan umat, dan mensyukuri hasil yang diperolehnya karena kepemilikan mutlak adalah pada Allah SWT. 3) Penerapan nilai dasar keseimbangan yakni para penjual baju tidak hanya berusaha menyeimbangkan kepentingan dunia dan kepentingan akhirat akan tetapi juga menyeimbangkan hak dan kewajibannya sebagai penjual.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum wr.wb

Puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT karena atas Rahmat dan Ridho-Nya yang telah memberikan kesempatan dan kesehatan untuk menyelesaikan penelitian yang berjudul “Implementasi Nilai-nilai Dasar Ekonomi Islam pada Penjualan Baju di pasar Tamberu Timur Kecamatan Sokobanah kabupaten Sampang”.

Shalawat beserta salam semoga tetap terlimpah curahkan kepada Nabi kita Nabi Muhammad SAW yang telah membawa kita dari alam kebodohan menuju alam yang penuh ilmu pengetahuan seperti sekarang ini.

Proses penyusunan skripsi ini tidak lepas dari dukungan, bantuan, bimbingan, pengarahan serta sasaran dari berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan kali ini penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih yang setulusnya kepada:

1. Dr. H. Mohammad Kosim, M.Ag. selaku Rektor IAIN Madura
2. Dr. H. Zainal Abidin, M. EI. Selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Madura
3. Dr. Sakinah, M. EI. Selaku Ketua Prodi Ekonomi Syariah IAIN Madura.
4. Dr. Farahdilla Kutsiyah selaku dosen pembimbing penulis yang telah sudi memberikan bimbingan, arahan, serta dukungan dengan ikhlas dan penuh kesabaran demi terselesaikannya skripsi ini.
5. Seluruh Dosen IAIN Madura, khususnya Dosen Ekonomi Syariah atas ilmu pengetahuan yang tak ternilai selama penulis menempuh pendidikan.

6. Orang tua terkasih, Aba Bukardi, Umik Niwati, Ebok Sutartik, dan Bibik Parihah yang tidak ada kalimat apapun didunia yang pantas diucapkan penulis kepada beliau-beliau yang telah mengasuh, mengayomi, serta memberi semangat dan mendidik penulis selama penulis berada di dunia yang amat teramat fana.
7. Dr. Buna'i S. Ag M. Pd dan Ibu Netty Irawati S.Pd selaku pengasuh Pondok Pesantren Puteri Khadijah yang senantiasa mengarahkan dan membimbing penulis menjadi santri yang mahasiswa.
8. Dawiyatun, M.Pd dan Fiena Saadatul Ummah M.Pd selaku mbak pembimbing di Pondok Pesantren Puteri Khadijah, berkat bimbingan dan motivasinya peneliti bisa menyelesaikan skripsi ini sesuai janji disepakati
9. Saudara peneliti Moh Syafi'i beserta Istrinya Nur Jannah dan segenap keluarga besar penulis yang senantiasa memberikan dukungan penuh sehingga dengan terselesainya skripsi ini merupakan salah satu persembahan kepadanya.
10. Maulana Rofiudin Ali, My Fiance, yang selalu menerima dan mendengarkan keluh kesah yang penulis alami, dan terimakasih sudah tetap berdiri di samping penulis dan memberikan dukungan dan doa yang tidak pernah putus sehingga skripsi ini selesai.
11. Teman-teman Ekonomi Syariah'17 dan segenap keluarga APK'17 yang tidak lepas dari pertanyaan istiqomahnya "Proposal dan Skripsinya sudah?" terimakasih senantiasa berjuang dan memiliki tekad yang besar untuk sama-sama mencapai akhir yang dhahir. Semoga kita sama-sama sukses dan berhasil.

Terimakasih atas bantuan, semangat serta doa sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Tanpa adanya semua yang terkasih disisi penulis segalanya hanyalah fana. Semoga Allah SWT membalas semua kebaikan kalian. Penelitian ini semoga bermanfaat bagi pembaca dan menambahkan ilmu yang berguna untuk kita semua. Penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari pembaca agar dapat menjadi acuan untuk kesempurnaan penelitian selanjutnya.

Pamekasan, 04 Oktober 2020

Penulis

Ita Sisnawati
20170703032093